

EDITOR Y ADMINISTRADOR.  
Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION y Administracion: 135 varas al Este de la Oficina Telegrafica, Avenida 3a. Oeste.—Apartado 109.

# EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Mantequilla  
FRESCA DEL PAIS  
La Gran Via

AÑO X

SAN JOSE DE COSTA RICA — VIERNES 31 DE MARZO DE 1911

NUMERO 2634

## Los adelantos en el progreso de la Republica

En el barrio de San José de San Rafael de Heredia, se construirá una carretera. Un ingeniero de la Direccion General de Obras Públicas, salió para aquel lugar á hacer los estudios correspondientes.

Actualmente se practica el desahucio de los terrenos de los Angeles de Sabanita de Alajuela.

Los puentes sobre los rios Prendas y Tacares de Grecia, en el camino de Quesada, se construirán conforme al sistema isostático.

A Puriscal irá un ingeniero de la Direccion de Obras Públicas, con el fin de hacer un traseado de un camino al distrito de Guadalupe de aquella jurisdiccion.

También en Alajuelita se constituirá otro ingeniero del mismo Departamento, con el objeto de designar el lugar donde deben construirse los estanques de la cañeria de aquella villa.

La teja de barro del Edificio de los

Archivos Nacionales será cambiada por planchas de zinc.

En la Caballeria Nacional se construye un depósito para deyecciones líquidas y otro para estiércol.

En la Secretaria de Fomento se trata de hacer algunas reparaciones al camino que partiendo de la ciudad de Alajuela se dirige á la villa de San Pedro del Poás, en el sentido de derrechar las cuestas.

La carretera llamada de Quesada será objeto de algunas reparaciones en la calzada de La Maravilla, puente de Itiquis, construcccion de un puente en Tacacori y arreglo de un mal paso que existe frente al establecimiento de Pedro Amores.

Un ingeniero de la Direccion de Obras Públicas, se constituirá en asociado del señor Gobernador de Alajuela para resolver una cuestion de aguas, pendiente con el vecindario de Sabanita.

## GRAN ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES ROBERT HERMANOS

Gran variedad en artículos de moda para señora

Enaguas de casimir  
Fustanes—Bordados y encajes—Calzado americano—Camisas—Corbatas

Novedades en artículos para caballeros y niños

Para Semana Santa

Taller de Sastreteria con gran existencia de Casimires Franceses é Ingleses

El mejor surtido á más bajo precio — Haga una visita

Premios

Un corte de casimir para vestido y un reloj de plata oxidada a las cuatro últimas cifras del premio mayor de la Loteria

Sombreros de paja y fieltro—Gorritas de cuero y terciopelo estilo americano—Trajes para niños  
Delantales

## PEDRO DURINI

ARQUITECTO

CONTRATISTA

CONSTRUCTOR

Se hace cargo de la direccion de toda clase de construcciones, especialidad en edificios de cemento armado

Oficina: 8a. Avenida Este, numero 182

Banco Comercial  
de  
Costa Rica

San José, 25 de marzo de 1911

Tipos de cambio

A LA VISTA

Londres	111	o/c
New York	117	
San Francisco	117	
New Orleans	117	
París	108 1/2	
Barcelona	98	
Hamburgo	106 1/2	
Jamaica	119 1/2	

## LA UNITED FRUIT COMPANY

Ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puertos que abajo se expresan.

Vapores Cartago, Parísimba y Heredia de 3,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: salen de Limón (Costa Rica) para Colón (Panamá), todos los miércoles á las 6 p. m., y de Colón para Limón los jueves á las 5 p. m. Estos vapores hacen buenas conexiones con vapores para Kingston (Jamaica) y Santa Marta (Colombia). Entre Limón y New Orleans, con escala en Pto. Barrios, Guatemala, cada viernes en la noche.

Vapores Limón, San José y Esparta de 3,000 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos.

Los pasajeros para Colón (Panamá) deben presentarse ante el Consul Americano en San José CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco dias. Ademas deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse á las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó en Limón, y á los Sub-agentes, señores Sasso & Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK.—Administrador

## IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUOAR de FAMILIA de nuestra acreditada MARCA "FEDERICO TINOCO" serán los siguientes:

Azuoar de la 4	10 00	el quintal (diez colones)
" " 2a.	8 00	" (ocho colones)
" " 3a.	7 00	" (siete colones)

5% de descuento sobre órdenes de 10 qq. arriba

LINDO BROTHERS

FERRETERIA DE

## GUILLERMO R. LAHMANN

(SUCESOR DE J. F. LAHMANN)

CABA DE LLEGAR: Pintura blanca y de color de superior calidad. Pinturas especiales para Carroceros. Planchas de acero para construcciones de varias clases y muy baratas.

Se hacen llaves para toda clase de cerraduras

N. 27

Como bajó LA CERA, bajó también en LA INDUSTRIA el precio de la Lustrina

que de hoy en adelante se vende a 60 céntimos libra en vez de 50 céntimos

Dirigirse a LA INDUSTRIA, al Bureste del COLEGIO de SEÑORITAS, San José.—VICENTE GONZALEZ P.—Marzo 10 1 m.

## CERVECERIA

Traube

GRAN FABRICA DE CERVEZA, HIELO Y AGUA GASEOSA

La más grande y más antigua del país. — Capacidad de la CERVECERIA:

30.000 hectólitros por año.

Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 tdas. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olanda, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas Inglesas y Americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial. Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparse por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurizacion de la cerveza embotallada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS. En la fabricacion de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricacion del gas. Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La Cerveza TRAUBE es sin disputa la mejor

Y LA MAS SANA

INVITAMOS al público á que visite ESTA FABRICA

## No mas canas

En la barbería que está situada en la Calle del Oarmen y frente á la Sombrería del señor Bengoechea, se encuentra de venta el TINTE MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Dr. Oasanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo Doctor; la hay para el pelo negro y el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural. Único Agente en Costa Rica, Manuel Saldias San José, noviembre 4.

Ya llegó Ya llegó

## EL CUATRO PERLAS

El famoso cognac cuya existencia se había agotado debido á la fuerte demanda

ALFREDO ESQUIVEL.—Agente en O. Rica

VER Y CREER

El Almacén de Materiales de Zapatería del que fué ANTONIO CARBONI ha sido reforzado por un inmenso surtido en esta clase de artículos, todos nuevos, á precios sumamente más bajos que los anteriores.

Además, hay un gran surtido de betunes, principiando por el BETUN CROMAL que da un brillo como el charol y mantiene el cuero fuerte, á precios sumamente bajos, y también se ha reforzado por un surtido de toda clase de fierros, cueros finos y ordinarios, desde el precio más bajo hasta el más alto. HORMAS de todo estilo y precio, y toda clase de materiales concernientes al ramo.

No compre antes de visitar este atamado establecimiento de materiales

## Medicatura de Pueblo

Un deber de humanidad nos mueve á borrar los renglones, en la contabilidad de que nuestros propósitos encontrarán eco en los generosos corazones de las personas que forman nuestro Gobierno.

Nos referimos á la necesidad indispensable de crear una medicatura en estos lugares, con asiento en esta población.

Los hechos de sangre que con frecuencia alguna se suceden en estas poblaciones—hechos cuyo origen es de todos conocido—muchos de ellos talvez leyes, por la falta de una asistencia oportuna del médico, toman un carácter grave y como consecuencia viene la muerte.

Se aducirá en mi contra que, en la cabecera del cantón de Cañas reside un médico, pero ¿qué distancia nos separa de este cantón? Nada menos que ocho leguas que son recorridas en 4 horas en verano, pues, en invierno no se puede precalor el tiempo que pueda emplearse debido al pésimo estado de los caminos, que á veces se hacen intransitables.

Después de esto tenemos que agregar el tiempo que tarda, para llegar á manos del médico, el despacho telegráfico de la autoridad y el tiempo que emplea el médico en allanar su viaje, contenido con que aquél esté listo para emprenderlo, pues muchas veces hace la casualidad que cuando se le llama, se halla en ese momento atendiendo algún otro caso.

De manera, pues, que por las razones expuestas, consideramos necesaria y por un deber humanitario, la creación de una medicatura que comprenda estos apartados lugares de Cañas, y así se hará una obra de caridad cuyo reconocimiento á la presente Administración será perdurable en el corazón de los que pueblan estos campos.—UN VECINO.—Minas Trece Amigos, 19/3/1911.

En venta

En buenas condiciones para el comprador ofresco un terreno de mas de 200 manzanas á orillas de la carretera que conduce a la "Colonia de Santa Clara. Como estacion para el ganado que va ó viene de la Línea Vieja es muy importante por ser terrenos magníficos para pastos, como para agricultura. Hay abundancia de maderas y de facil conduccion a esta ciudad por estar reparando la antigua carretera a Río Suizo.—JUAN VICENTE CAZARO.—Marzo 21.—10 v. alt.

## Notas

### COMERCIALES

Don José Antonio Yanez, vecino de Limón, vendió su tienda al señor Chas Lazarus

El 24 de marzo corriente había en circulación \$ 974520, billetes del Banco Anglo. Siendo el mismo día la reserva metálica en oro nacional y extranjero de \$ 615,376.75 céntimos. La relación entre la reserva metálica y la circulación era de 63—14 o/o.

La Sociedad Costarricense de Seguros de Vida ha señalado del 15 de marzo al 15 próximo como término para cubrir las defunciones N° 132 de Rosendo Herández Sánchez, fallecido el 26 de setiembre de 1910, cotizando con un colón; y la N° 133 de R. Román Segura, fallecido el 27 del mismo setiembre, quien también cotizaba con un colón.

Los propietarios de negocios y fincas urbanas deben recordar que en la primera quincena (días hábiles) del mes de abril próximo, deben satisfacer los impuestos municipales en las tesorerías respectivas.

# En defensa de lo racional. - Contestando á un amigo

PARA JOSE MARIA ZELEDON

Es en verdad encantador tener que habérselas en el terreno de la discusión de ideales y principios, con un amigo de la talla intelectual y de la hida guía de José María Zeledón, con ese Billo que juguetea tan donosamente con la frase.

Al concluir el tan zarandeado artículo sobre Briand, poníamos el caso á la consideración de los señores socialistas y demás teorizantes de por acá, y Billo, que anda entre ellos, se alzó fuertemente aludido, rebatía las ideas de aquel artículo y me retó á la polémica.

Ocasión muy propicia nos presenta el amigo para entrar en análisis más amplios y desarrollar conceptos sobre los cuales debe proyectarse la viva luz de un criterio sereno.

La mente de muchos escritores políticos se me antoja algo así como un complicado taller de electricistas, en el que hay combinaciones de luces sugestivas y destellos de pura ilusión que suelen impresionar gratamente á los incautos espectadores.

Nada hay más fácil ni nada más cómodo que darle riendas sueltas á la imaginación, que forma lo que en lo usual declinamos "castillos en el aire"; que entregarse en brazos de la teoría y asidos á la idea altruista, elevarnos al ensueño de un mundo mejor, de varones excelentes, cual divinos, conduciendo pueblos de honrados y virtuosos ciudadanos.

¡Qué hermoso, qué bello mundo sería ese!

Platón no lo hubiera soñado mejor porque aquel filósofo, quien sabe si con razón, excluyó á los poetas de su República.

Confesamos que desde ese punto de vista, los teorizantes nos llevan ganada la partida porque ellos discuten y arreglan el orden social y político desde lo que ingenuamente llaman el ideal, mientras que nosotros nos ponemos en el terreno práctico, en lo real, en lo humano.

"¡Ah, el ideal, el supremo ideal!" dicen ellos y si uno les pregunta: "¿Y bien: qué es el ideal?", no acertarán á explicarse con certeza ó cuando más

dirán: "El ideal es un fin excelso; es el objetivo, el ansia, mejor dicho, de un mejoramiento y la realización del bien. Es algo así como la proclamación de una doctrina casta, pura y limpia. Es, en política, la bondad de un gobierno con todas las perfecciones de una Venus de Milo, salido de la imaginación de generosos filósofos".

Poco más ó menos eso nos dirán los teorizantes. Ahí tenemos, pues, el ideal: casta doncella cubierta por los velos de la inocencia.

Pero nosotros no tendríamos más que decirles que sería una gran lástima que aventuraran á esa doncella de su culto en el trajín de la vida política, porque esa sí sería una pobre Desdémona por cuya inocencia no daríamos ni una peseta.

No, si se tiene pluma y capacidad para predicar doctrinas y aspirar á un mejoramiento legítimo, hay que despertar, amigo Billo, de somnolencias enfermizas; hay que hacerse cargo completo del momento histórico en que se vive, del medio en que uno se mueve y siempre con el escudo de honradas convicciones, preparar pacientemente y sin iras ni excesos imponderables, evoluciones lentas en marcha decorosa hacia el ideal cierto y vívido, no hacia el ideal imaginativo.

Porque si nos aferramos á ideales imposibles que riñan con la naturaleza humana, por bellos que tales ideales sean, corremos el riesgo de caer en el ridículo, tal y como le pasó aquí entre nosotros á un famoso Regulador del Universo.

Para los soñadores ya los antiguos griegos crearon un lugar en el cual estarían á sus anchas: era el Parnaso. Todavía, dichosamente, contamos con ese lugar y allí si tienen escogido puesto todos los que deseen ascender á él.

No sólo á Billo, á todos sus congéneres, invitamos á que nos digan si es posible, si es racional, meter el lirismo en la política y si caben las "soñaciones" en los hombres de mando.

Eso sería proclamar la política del absurdo ó ir directamente al fracaso, al caos.

LEONIDAS BRICENO.

# Una colilla de cigarro provocó el incendio en Washington Square.

### Continúan sacando cadáveres

New York, 29.—El jefe de los bomberos dice tener pruebas de que el incendio de Washington Square, fué producido por una colilla de cigarrillo. Se han encontrado más cadáveres. Se ha iniciado un juicio y se reconoce ahora que hay muchas otras fábricas de camisas y otros objetos, donde no hay los escapes necesarios en caso de incendio. Varios de los sobrevivientes del incendio han declarado que todos se habrían salvado si las puertas no hubieran estado cerradas con llave.

Washington, 29.—Chupi ha telegrafado á Knox sus muestras de condolencia por el incendio y víctimas de Washington Square.

# Paseo á Puntarenas

El Club Sport Alfonso XIII ha organizado un paseo á Puntarenas, en tren especial, para la Semana Santa. El tren saldrá de aquí el jueves á las 6 y 30 a. m. y de Puntarenas el sábado. El pasaje vale

Cl. 6-50 ida y vuelta

Los billetes están á la venta en "La Favorita", "La Perla", "La Norma" y "La Valenciana". Los señores de provincias se servirán entenderse con don Isidro Ferrer en "La Mascota", San José, marzo 19. LA DIRECTIVA.

# Un síncope cardiaco CORTA LA

### existencia á un agricultor

Concepción de Cartago, 30 de Marzo.—Anteayer á las siete murió repentinamente en este barrio el señor Francisco Cecilio Martínez Hernández, de cincuenta y cinco años de edad, soltero, agricultor.

Martínez Hernández disfrutaba de una salud relativamente buena. Antier pasó el día bien y trabajó como de costumbre.

Poco antes de las siete de la noche, después de haber estado conversando con la familia, le sobrevino un síncope y cayó al suelo sin conocimiento.

Entre todas las personas que habían en la casa lo alzaron y trasladaron á una cama, donde murió enseguida.

El Médico del Pueblo de Cartago, Dr. Maximiliano Peralta Jiménez, practicó el reconocimiento del caso y certifica que la muerte provino de un síncope cardiaco.

Francisco era hijo del señor Manuel Martínez y la señora Manuela Hernández, vecinos de aquí.

El entierro se efectuó en el cementerio de Cartago.—Corresponsal.

# La contienda ruso china

San Petersburgo, 29.—El Ministro ruso en Pekín telegrafó la contestación china al consejo de Ministros, quienes la encuentran satisfactoria. Esta la enviaron al Czar, quien la encontró suficientemente categórica; se la devolvió al Ministro de Relaciones sin anotación; de consiguiente, no se sabe aun si será aceptada ó no.

Pekín, 29.—No obstante decirse que China ha accedido á las exigencias demandadas por Rusia, se sabe que en Harbin y Vladivostok, se hacen grandes preparativos militares y que los trenes cargados de tropas salen con dirección al Este. Desirius informa que todos los puertos de Manchuria y Siberia están provistos de armas y provisiones de boca.

# Tren que descarrila

### Maquinista aplastado

Barcelona, 29.—El tren correo entre Zaragoza y Villa Caralis, se descarriló á causa de un enorme desprendimiento de rocas de un corte, una de las cuales cayó sobre la máquina aplastando al maquinista. La gente, justamente alarmada, toma el primer tren y se dirige al lugar del suceso.

# Sastrería Española

### DE GREGORIO EXPOSITO

Esta sastrería, que recibió últimamente magníficos casimires y de últimos estilos, ha abierto suscripciones para trajes, y por

un colon semanal

se puede obtener en ella un elegante vestido como obsequio ó recibiendo a las 30 semanas con las mismas condiciones y ventajas que dan las demás sastrerías. Ocurran suscribirse los que deseen tener estrenos para Semana Santa. M. 28

# Absolución por homicidio

El Juez Segundo del Crimen absolvió ayer de toda pena y responsabilidad á Nery Castro, por homicidio perpetrado en la persona de Jesús Quirós, cometido en San Gabriel de Guadalupe. El Juez considera el caso como de legítima defensa.

# UN COMERCIANTE GANADERO SUSPENDE PAGOS

En la tarde del miércoles circuló la noticia de que el señor Ramón Aymerich, comerciante en ganado había suspendido pagos de compromisos comerciales adquiridos por compras de novillos al crédito.

La suma que se decía quedar en descubierto era de 5 000 ó más.

Hace dos semanas que Aymerich no asistía á las ferias de ganado en Heredia y no fué hasta el miércoles último que se hizo público el atraso en sus pagos.

Aymerich es vecino de San José y se encuentra en esta ciudad.

Negociaba en ganado con don José María Castillo G. con quien tiene sus cuentas bien saldadas; y lo mismo parece que están las que llevaba con el señor Feliciano Quirós de Puntarenas 6 Chomes.

En cambio dejó pendiente, según

nos informan, el pago de 52 novillos, comprados á don Antonio Vargas Valverde, de Orofina, á razón de 58 ó sean 3.016; y 29 á don Ramón Salas de Atenas, á 62 ctm, que hacen 1.798 00 que harían... 4.814 00

El señor Aymerich fué antes empleado del almacén de don Juan R. Mata, puesto que dejó para dedicarse al comercio de ganado.

No tenemos, hasta la hora, conocimiento de otros comerciantes por juzgados. Lo que sí se nos ha dicho es que era muy juicioso y acertado en sus negocios que deben haberle reservado una bonita utilidad, y que su falta de pago, en las excelentes condiciones en que se hallaba, no se explica.

Procuraremos más detalles.

# La revolución se impondrá. - La situación interna en Méjico

Méjico, 29.—Informes llegados hoy aquí indican que no obstante el cambio de Gabinete, no ha habido suspensión de hostilidades y que Madero y Orozco, según informes, están con un gran ejército á 40 millas de Chihuahua. Los informes que de Chihuahua llegan son de que la actividad revolucionaria en el Estado de Guerrero es mayor ahora que nunca.

# Seis candidatos para el Ministerio del Interior

Méjico, 28.—Dice el señor Alvarez al Corresponsal de "The Herald" que no obstante de haber conferenciado largamente con el señor Presidente Díaz, nada se ha dejado traslucir de quien pueda ser nombrado Ministro de lo Interior y que aunque son seis los presentados en lista como candidatos, por ninguno de ellos se ha decidido. Que se rumora que el señor Teodoro Dahess, actual Gobernador de Veracruz, tiene probabilidades de ser nombrado, pero que la realidad es que nada se sabe de cierto, pues corren varias especies á este respecto. Unos insisten en que el General Reyes viene á ocupar la Presidencia, otros, que antes que eso suceda habrá guerra en el Gabinete; hay otros que dicen que vendrá á hacerse cargo de la Comandancia General del Ejército Federal, pero que lo que de una manera semi-oficial se ha averiguado, aunque sin fundamento, es que se ha alejado para Reyes la posibilidad de ser Presidente, debido á la fuerte oposición que tiene. De todo esto se desprende que al frente de la Administración se presenta un problema bastante complicado y que hace preveer que aun se necesitan otros cambios más radicales y que se supone no se harán esperar mucho tiempo.

# Los ministros nombrados prestan el juramento

Méjico, 28.—En el Gabinete del Presidente Díaz prestaron el juramento de ley los nuevos Ministros ante el señor Victoriano Salas Alvarez, Subsecretario de Relaciones Exteriores. Después de esto los señores Ministros tuvieron una ligera conferencia con el Presidente.

# Creel abandona su puesto y se retira a la vida privada

Méjico, 28.—El señor Enrique Creel se retiró hoy á la vida privada, quedando la Cartera en poder del señor Victoriano S. Alvarez, Subsecretario de Relaciones Exteriores, hasta la llegada del señor de la Barra.

El señor Creel permanece en su residencia de la Calle Londres N.º 40, pero sin duda ha dado instrucciones de decir que no lo está, haciendo imposible para los representantes. A sus

amigos, el señor Creel ha dicho que se radicará en esta capital.

# Comentarios sobre la retirada de Díaz de la Presidencia. — ¿Hará 10 de Reyes en Colombia?

Méjico, 29.—De fuente bastante segura se ha dicho hoy aquí que la revolución llegará á su término muy en breve, que el señor Presidente Díaz pedirá licencia al Congreso para separarse de su puesto, dejando en su lugar al señor de la Barra con carácter de provisional mientras él va á Madrid á ver á su señora y las valiosas propiedades que ella tiene en España, y la ausencia será durante el tiempo de las elecciones de las personas que deban sucederle á él y al señor Carral en la Presidencia y Vicepresidencia respectivamente; que las elecciones tendrán lugar quince días después de su renuncia ó admisión de la licencia, sin embargo nada se sabe de cierto; el Coronel Díaz, hijo del Presidente, dice que su padre no saldrá del país mientras la paz no esté completamente asegurada.

Otros opinan que este viaje lo tenía Díaz desde diciembre próximo pasado y que debido á la revolución, no pudo efectuarse, é insisten en que se irá pronto, porque la paz se restablecerá en breve, siendo la opinión general que es esta la razón principal porque se llama al General Reyes, quien es casi seguro que será electo, en caso de que los acontecimientos se presenten tal como hasta aquí se cree; se dice pues, aunque no de manera oficial, que la partida de Díaz será la señal de un cambio general en todos los ramos de la Administración; llegando Limantour al Ministerio de Relaciones Exteriores, pues de lo contrario, todo el Gabinete existente hoy, será cambiado por una nueva agrupación política, compuesta de jóvenes; por lo menos eso es lo que ellos esperan.

# ¿Estarán cortando varas los ingleses?

Londres, 29.—Ayer se dijo en la Cámara de los Comunes que el asunto entre Méjico y Estados Unidos, se someterá á un arbitramento.

Mr. Grey dijo: no sé á qué asunto aluden porque según los asuntos acabados de recibir, las relaciones entre ambos países son completamente amistosas.

# Un proyecto

Méjico, 29.—Se dice que Díaz en su mensaje al próximo Congreso, propondrá que el remanente de 400 millones de pesos que hay como superávit del tesoro se dedique á efectuar la compra de terrenos para los menesterosos, para que de esta manera puedan formar sus haciendas.

# El proceso Ferrer en discusión

### provoca una agitacion semejante a la de Dreyfus en Francia

Madrid, 29.—El señor Canalejas dice que le ha causado extrañeza que se pida la revisión de la causa Ferrer, porque las Cortes no pueden revisar un proceso, así como los tribunales no pueden legislar.

Madrid, 29.—En el Congreso se toman grandes precauciones.

En la banca azul están Canalejas, García Prieto, Valerino y Aguas; reanuda Soriano el proceso de Ferrer, produciéndose una agitacion semejante á la que hubo en Francia en tiempo del proceso Dreyfus.

Continúa examinando, si es necesario, la revisión para averiguar si las declaraciones fueron sugestionadas, obediendo á una consigna política.

# Aprehensión de un contrabando. Disparos al Resguardo

El Resguardo Fiscal de esta ciudad, comandado por el primer jefe, don Agripino Rojas, salió antier en comisión para Turrialba.

Ayer á las cuatro de la madrugada, yendo por el camino de Santa Rosa, á tomar un contrabando en el punto denominado La Isla, le hicieron varios disparos.

El jefe del Resguardo sospecha de que uno de los agresores haya sido un comisario de Santa Rosa.

Contingido el viaje aprehendieron á Sixto Paniagua, del interior de un rancho de caña, mil quinientos litros de fermentos y una hornilla con señales de haber estado encendida durante la noche.

A Paniagua se le detuvo de su casa. Niega que de él sea lo decomisado.

Ayer fué traído á esta capital, á la orden del señor Inspector General de Hacienda, quien instruye la sumaria.

# Los horrores de la emigración

Madrid, 29.—El presidente del Consejo superior de emigración ha comunicado á los gobernadores y alcaldes de España los horrores que sufren los emigrantes. Á quienes se conducen con grupos de borregos, exportándose como al fueran bestias; que las mujeres parturientas fallecen por falta de asistencia, que también los niños mueren de hambre; que el mal que se les permite sembrar en América se les obliga á venderlo á 15 duros, siendo valorado en 50; que á las hijas las violan y las prostituyen; que el 96 por ciento desean ser repatriados.

# El resguardo de la SALUBRIDAD pública

A indicación de la Facultad de Medicina, y por comisión de la Secretaría de Fomento, en la Dirección General de Obras Públicas, se hacen estudios para la construcción de un local retirado de la ciudad, para aislar los casos sospechosos ó declarados de enfermedades contagiosas que en lo sucesivo puedan presentarse.

# EL CLUB SPORT ALFONSO XIII

Se necesita un conserje para el Club Sport Alfonso XIII y se reciben solicitudes hasta el 3 de abril próximo.—LA DIRECTIVA.—Marzo 31.

# Policiacas

Rafael Bejarano, dándose sofistas de hombre inspirado, en eso de ver las cosas por el ilusorio prisma del licor, se amarró una tremenda mona yendo á dormir en un potrero. Pero la policía lo despertó de sus dulces sueños, haciéndole entrar en la realidad de las cosas exactas.

Una "ave pálida" de los Campos y Salas llena de arrullos y anhelos de amor, andaba visitando desabrugada no sé si por descuido, las cantinas, cuando fué cogida al "vuelo", metiéndosele en la dorada jaula de la policía, en donde no podrá ensayar la ligereza de sus "libres revoloteos".

—Por ley de desahucio se marcharon con su música á otra parte varios individuos, quienes nunca tuvieron el propósito de arreglar sus cuentas.

Rafael Chinchilla porque "materialmente" hizo voluntad sobre cosas de propiedad de Francisco Rosas Montoya, quien puso el grito en el cielo... de la Policía.

—José Pérez, encargado de trabajos en casa de las señoritas Esquivel Sáenz, dió cuenta de la desaparición de aquella, de varios objetos de fontanería. Hechas las averiguaciones del caso, se encontró en poder del negrito Teófilo Guarín, negociante del mercado, varios de los objetos robados. Guarín declara haberse los comprado á un tal Jesús Alfaro, á quien se tiene por hombre de conducta "Non santa" y hasta aquí mis impresiones policiacas.

En el Almacén de Robert Herma nos encuentra usted, encajes, mellidos, trajes de muselina para señora medio confeccionados, gasas blancas, lenillas, pasamanerías y un inmenso surtido de pañolones de lana.

# Carta del Canonigo VALENCIANO

## Una contestación atenta

San José de Costa Rica, á 29 de marzo de 1919.  
Señor don LEONIDAS BRICEÑO P.

San José, 30 de marzo de 1919  
Señor Canónigo don ROSENDO J. VALENCIANO Ciudad.

Distinguido señor:  
Leí esta mañana, su artículo "Controversias doctrinarias", publicado en EL NOTICIERO; permítame que sinceramente le haga patente por este medio mi calurosa felicitación por su hidalga franqueza, y por el gesto enérgico de hombre libre e independiente, con el cual rechaza Ud. á todos los inquisidores modernos y tiranos del pensamiento que escudándose en lo que pretenden llamar "liberalismo", intentan ceñir con cinturón de hierro las inteligencias y los corazones de quienes juzgan sus adeptos, para que jamás piensen ni sientan de otra manera que como si ellos fueran esclavitud, ésta, indigna de hombres libres que sólo deben dejarse avasallar por la verdad; mas que deben conservar su independencia en el campo de lo que sólo se atavía con el manto rompedero de la opinión, así sea en cuestiones religiosas, políticas, científicas ó sociales.  
Mientras Ud., señor, busque con amor y desinterés la verdad, riase y desprece con valor las diatribas de los tiranos del pensamiento y del corazón.  
Soy su muy atto. y s. s. y capellán,  
ROSENDO DE J. VALENCIANO

MI distinguido señor:  
Fue para mí altamente satisfactorio recibir su atenta carta de ayer, en la que Ud. de modo espontáneo me envía una calurosa felicitación por mi artículo "Controversias doctrinarias".  
Esa carta, señor Canónigo, es tanto más grata para mí cuanto que ella viene de una personalidad q' como Ud. ocupa un prominente puesto jerárquico en el seno de la Iglesia costarricense.  
Tomo por ello nota de la muy significativa declaración de Ud. al proclamarse de acuerdo conmigo en la no aceptación de tiranías inquisidoras en lo q' se refiere al Imperio de la libre conciencia. Desde este punto de vista, señor, nos damos la mano, á pesar de las líneas que nos separan en otros órdenes de criterio simplemente doctrinario.  
Quede, pues, esa hermosa manifestación de Ud. como una gallarda bandera flotando alrosa en el campo de las ideas.  
De Ud. muy agradecido y servidor atento,  
LEONIDAS BRICEÑO.

# El Comité encargado de la erección de un busto

á la memoria del Lic. don León Fernández tiene el gusto de invitar al público al acto de inauguración que se verificará en la ciudad de Alajuela, á las 12 m. del día 11 de abril entrante.—San José, 30 de marzo de 1919.—EL COMITE. —10 v.

# Muerte rápida DE UNA NIÑA

Belén de Carrillo, Guadacaste, 29 de marzo.—En el valle de Coyolite de esta jurisdicción, falleció de una manera casi repentina, una niña de cinco años de edad, llamada José Mendoza Ocasante, hija de Leopoldo Mendoza y de Tomasa Ocasante.  
La defunción fué ocasionada por un ataque al corazón y ocurrió en casa de los padres de la criatura.—Corresponsal.

# Aviso

Se alquilan los altos de la casa contigua a la de don Salvador Lara, 2a. Avenida Este número 249. También la parte baja, que ocuparon los señores Bertheau & Co. con venta de calzado. Formenores en la oficina de Felipe J. Alvarado & Co.—San José, 30 de marzo de 1919.

# Lo primero es la salud

Es indudable que ciertas bebidas espirituosas son dañinas al organismo y más si se toman con exceso; pero también es sabido que muchas personas creen que el único estimulante del apetito, son las bebidas alcohólicas que terminan en excluir al individuo.  
Para emanciparse de esa tiranía, no se necesita más que de un pequeño esfuerzo de voluntad: la conveniencia aconseja que en el acto de tomar los alimentos, vayan éstos acompañados de un vaso de Cerveza Traube, que es tónico y estimulante y que acompañada de los alimentos ordinarios, resulta un excelente digestivo.  
Es la cerveza más sabrosa y más apetecida y por eso se exige en todas partes la cerveza de Traube.

# AVISOS INTERIORES

**LA SUPERIOR MANTECA** importada de Nicaragua, la vende en su casa de habitación FRANCISCO CERNA. Se avisa a la numerosa clientela de la capital y provincias para que ocurran a proveer. San José, marzo 19.

**Ocasión**  
Se vende un negocio de pulpería y taquilla acreditado, en uno de los campos mas cercanos de esta ciudad.  
Para informes: en la barbería "La Independencia", casa contigua a la del Licenciado don Ascensión Esquivel.—San José, marzo 17.—13 v.

**Contra temblores**  
Se alquila una casa de altos para familia pequeña. Entiéndese con PEDRO DURINI.—Marzo 19. 1 m.

# Local espacioso

para taller o depósito de materiales. se alquila en la Sa. Avenida Este. Para informes dirigirse a PEDRO DURINI. Marzo 19. 1 m.

# SE ALQUILAN

dos casas: una aparente para negocio de Hotel ó restaurante á 50 varas del Mercado, en la calle 5a. Norte N. ; la otra con salón esquinero y servicio interior, adecuada para botica, oficina ó taller situada en la 6a. calle Norte y Avenida 3a. Para informes en la Sa. calle, N.º 358. Marzo 4.

# RELOJERIA SUIZA de Alcides Chapatte

Calle del Carmen.— Bajos del Hotel Internacional  
Acaba de llegar un buen surtido de joyas alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc. etc. escogidos en las mejores fabricas por el mismo dueño en su reciente viaje.  
El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, brújulas, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc. etc., todo de buena calidad y á precios módicos.—Diciembre 12. 3 m.

# VIDAL QUIROS ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la oficina esquinera detrás de la Capilla de la Catedral y al Sur de la Tesorería de la Junta de Caridad. Enero 3.

# LA MISION del Ministro chino. Sorpresas salvadoreñas. ¿ Qué habrá de cierto ?

El correo llegado á esta capital en la noche del miércoles nos trajo, entre otras, una correspondencia bastante curiosa y que damos á continuación por lo original, con las reservas del caso.  
Para nosotros resultan hasta cierto punto divertidas las revelaciones que en ella parecen hacerse y por eso nos hemos preguntado ¿qué habrá de cierto? Dice nuestro informante:  
"Ya ustedes supondrán lo sensacional que ha sido la llegada del Ministro chino, Su Excelencia Tam Pui Sham.  
La curiosidad se ha despertado por conocerlo, pero las versiones que en corrillos alegres esta noticia ha producido, son dignas de saberse.  
Hay personas que juran aquí que Su Excelencia no es chino, sino un distinguido y hábil japonés que viene á estudiar, no la situación de los hijos del Imperio Celeste, sino el estado de ánimo de estos países centroamericanos con respecto á la política norteamericana y á las simpatías que existen en favor de los nipones ó de los yankees.  
"Perplejos nos hemos quedado algunos al oír esos rumores y francamente nos hemos contaminado del efecto que producen las dudas en las masas populares y no sabemos si en realidad el distinguido personaje es chino, ó es japonés.  
¿Será ó no será?  
La superioridad del japonés al chino es una como llamada al talento, como quien dice: "alto ahí, no os dejéis sorprender".  
Y este ha sido el origen de las dudas que me apresuro á comunicarle, porque este ilustre Embajador saldrá de aquí en breve con rumbo á esa amable tierra costarricense, con un motivo que, sorprendábase-ustedes; vale la pena de que lo tomen en consideración.  
Dícese que el señor Ministro tratará fervorosamente, íntimamente, de po-

nerse de acuerdo con el señor Presidente de la República, Doctor don Ricardo Jiménez, de negociar la histórica Isla del Coco, para establecer una estación carbonera que sirva de estantaje al avance yankee, que está fortificando á Panamá.  
Y dícese también aquí, que conocida la situación un poco estrecha del país y el deseo de satisfacer lo que allí ustedes han llamado deuda interna, el honorable Ministro propondrá pagarle á nuestros queridos amigos ticos, unos cuantos millones de pesos en oro americano para que se deshagan de ese estorbo, que á ustedes no les sirve ni les estorba, pues creen más bien los nipones, que los yankees pronto harán otra proposición igual á la de ellos, aunque no en mejores condiciones.  
Y ahora me permito preguntarle: ¿por qué no se deshacen de ese territorio que ustedes no cuidan y que más bien les proporciona erogaciones?  
Algo recuerdo yo haber oído decir de un desacato cometido en esa misma isla al Coronel Preatinary á quien no tengo el gusto de conocer, pero que debió vengarse cumplidamente.—La verdad es que no estoy en autos de lo ocurrido.  
Pero, volviendo á mi tema, bueno es que estudien en su ocasión, si Tam Pui Sham es efectivamente chino ó japonés, y si las miras que le trae á Centro América son de proponer la compra del Coco, para hacerle frente á los yankees.  
Ustedes verán por donde le sale el sol y si en efecto le conviene pagar su deuda interior y no pensar más en la isla de los tesoros novelescos.  
Espero el envío de su periódico para conocer las impresiones de ustedes.—Corresponsal

# Calles cementadas

Con respecto al arreglo de calles, sistema cemento, que los señores J. S. Romey y Calixto Acosta presentaron al Municipio, aquellos han propuesto como condición, que se les pague á razón de 6.85, metro cuadrado, haciendo ellos por su cuenta el trabajo, y no recibiendo el valor respectivo sino después de seis meses de concluido aquél.  
Los proponentes han presentado al Municipio varios documentos que acreditan, ser el cemento el mejor sistema para estos países y el más cómodo y barato.  
Para el efecto el señor Gobernador ha autorizado que se arregle una de las principales calles de tránsito como prueba.  
El lunes próximo comenzarán los trabajos.

# P. MONTERO BARRANTES Abogado y Notario

Despacha en la casa de don Aquiles Bonilla, veinticinco varas al oeste del almacén de Mata.—Enero 9. 1 m.

# Muerte repentina

"El Pacífico" de Puntarenas nos informa que en un retrete de las casas llamadas de "Aguas" de aquella ciudad fué encontrado muerto Isidoro Durán (Yoyo). La policía recogió el cadáver y le condujo al Hospital.  
Se necesita una casa pequeña de 4 á 5 cuartos en esta ciudad ó alrededor, cerca del Tranvía para el 1º de abril ó antes.—Oferta á esta imprenta.—Marzo 21.

# CRONICA

**Nacimientos**  
Roberto Salvador de Jesús, legítimo de Aquileo Sojo y Antonia Jiménez; Elsa Eida de la Trinidad, legítima de Alberto Benavides y Julia López; Antonio Francisco de Paula, legítimo de Alfonso Fournieri y Antonia Sanna; Jorge Andrés Concepción de la Trinidad, legítimo de José Montero y Julia Solano; Roberto José Ramón, natural de Francisca Quirós.  
José Tobías del Socorro, legítimo de

Alberto Barboza y Carolina Arias Guevara; María Emma de la Encarnación, legítima de Eladio Prado Sáenz y Adriana Valverde Carranza; Inominada, legítima de Toribio Calvo y Rosa Fallas; Marta Carmen de Jesús, natural de María Monge Barrientos.

**Pasaportes**  
Buenaventura Serrano, para El Salvador; Fedelico Reimera para Alemania; Joaquín Escobar, para Méjico.

**Defunciones**  
Juana Jiménez, 25 años; Miguel Badilla, 10 meses; Olipriano Berrocal, 1 año; Lydio Salazar, 1 año; Inominada Oalvo; todas del distrito 3º y María Angela Arce, 4 meses, de Alajuela.

**Hotels**  
Imperial.—V. O. Incidini, Salvador Oerda, C. Urcuyo, K. A. Skinner, Alfonso Salazar, Juan C. Quesada, Julio Navas.  
Internacional.—Jerónimo Bogantes, Hermenegildo Zamora.

**Vistas para hoy**  
Sala 1a.—(Juicio ordinario). Gabriel Granados contra Julia Solano, á las 2 p. m.  
Sala 2a.—Sexte Villalobos Arguello (lesiones) á la 1 p. m.  
Francisco Black ó ap. (lesiones) á las 2 p. m.  
Ocasión.—Juan Bernardino Arias ó, ap. (criminal) á la 1 p. m.

**Rápidas y personales**  
Después de algunos días de permanencia entre nosotros, regresa hoy al Guadacaste el señor don Lino Matarrita, Alcalde de Nicoya.  
—El tren de Limón llegó anoche con un considerable retraso.  
—Parten para Liberia los señores don Baltazar Valdioceda y Manuel Velázquez. Desempeñen feliz viaje.  
—La Prensa cubana hace propaganda porque el Doctor Zambrana sea nombrado Ministro de Cuba en Centro América, con residencia en Costa Rica.  
Distinción honrosa para el Maestro Zambrana.

**Aviso**  
Hago constar que en esta fecha he comprado á don Cecilio Arguello, la parte que en la «Farmacia Occidental» le correspondía. Quedando disuelta la Sociedad Arguello & Cº y dicha farmacia de mi exclusiva propiedad. El Licenciado Arguello quedará siempre al frente de ella como regente.—JUAN CARRANZA G.

# Aníbal Santos ABOGADO Y NOTARIO

125 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajos de la casa de doña María Alvarado.—San José, B. C.

# Toma de posesión del Dr. Bertrand. Encargados de Negocios de Nicaragua

Managua, 30.—7 p. m.  
El doctor don Francisco Bertrand participa al señor Presidente Estrada que el 28 del corriente tomó posesión de la Presidencia de la República ante el Congreso.  
Serán nombrados Encargados de Negocios de Nicaragua ante el Salvador el doctor don Salvador Butrago Díaz y ante Costa Rica el doctor don Nicasto Rosales.—Felipe Avilez.

# Renuncias y nombramientos de ayer

Se concedió un mes de licencia al señor Alberto Delgado Martínez, Secretario de la Gobernación de Puntarenas, y se nombró en su lugar al señor Jesús María Guzmán.  
Se facultó á la Junta de Educación de San Miguel de Naranjo para celebrar tres turnos con el objeto de comprar materiales para la escuela.  
Se nombró al señor Florencio Quirós para escribiente de la Gobernación de Limón, en reposición del señor Víctor Manuel Salazar que renunció.  
Se aceptó la renuncia presentada por el señor Luis Meoño del cargo de Agente de Policía de Tuls de Turrialba, y se nombró en su sustitución al señor Florencio Cantillo.  
De la partida de "Daños por temblores" se giró á la orden del Intendente de Cartago por la suma de 590-82 para el pago de planillas por gastos y jornales durante la semana del 19 al 26 de los corrientes.  
Se nombró al señor Fermín Madrigal para Agente de Policía de Cimarrones de Limón, en reemplazo del señor Leonardo Chacón.

# Obsequio número 12

Fueron obsequiados con vestidos:  
1 Alfonso Iglesias  
2 Tobías Marin P.  
3 Sra. Liboria Berrocal  
4 José Hernández, Pacaca  
5 Felipe Arguello, Santo Domingo.  
Corte de pantalón:  
6 Urbano Vega.  
Pueden suscribirse en mi Sastrería ó con mis agentes: Máximo Solano, Santa Cruz; Bernardo Castillo Molina, Alajuela; Angel Ma. Sanchez, Cartago; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz, San Pedro del Mojon; José Morales, Pacaca; Ernesto L. Ramírez, San Joaquín de Heredia; Víctor M. Vega, Juan Vinas; Enrique Marchena, Abangares; Abel Fernández, Zapote; Eloy Ariza, Atenas; Juan Bautista Romero Casal, Esparta.  
Se solicitan agentes.  
Sastrería Ricardo Muñoz M.  
Acepto órdenes por correo. — Apartado 254.

# Noticias diversas del exterior

Sevilla, 29.—El Rey ha sido recibido con grandes muestras de entusiasmo y pirotecnia militar. El capitán Andrade, explicó al Rey la granada inventada contra los globos. Hizo explotar cinco proyectiles que produjeron una enorme llama, comunicándose el oxígeno; el globo se incendió. El Rey lo felicitó.  
Constantinopla, 29.—El teniente Von Schullorffing, alemán é instructor del ejército turco y que dió muerte de un tiro á un soldado albanés, fué capturado y enjaulado.  
Hamburgo, 29.—En el astillero Bloenboos, lanzase al agua el rucero "Goeben" igual al "Bonder".

# Arrestos en Portugal

Lisboa, 29.—El "Mundo" dice que el Gobierno acaba de descubrir una y muy importante sociedad secreta monárquica en la calle llamada Saboria, con numerosas ramificaciones en todo el país.  
Se han hecho numerosos arrestos de oficiales, padres, policías, miembros de la alta aristocracia y amigos personales del ex-Rey Manuel.

# Dos niños que mueren de colerín

San Vicente, 30 de marzo.—A causa del colerín murió en el barrio de Santa Rosa de esta jurisdicción, una niña hija de Joaquín Saborio y de Marcelina Leito.  
En San Antonio de Coronado, también falleció de colerín un niño de Francisco Zúñiga Román y de María Jiménez.  
Tanto aquí como allá no han ocurrido nuevos casos. La salubridad en general es buena.—Corresponsal.

# Robo de madera

A don Francisco Boza, comerciante en madera, le fué robada una gran cantidad de este artículo valorada en 200.  
Se presume que sea un contrabandista.

# Explotación de la pesca de tortuga en las playas y aguas del litoral del Atlántico

El señor Promotor Fiscal de la República remató ayer el derecho de explotar la pesca de tortugas en las playas y aguas del litoral del Atlántico, por término de tres años.  
Sacó ese derecho el señor Isaac Madurra, en representación de la casa Madurra é hijos de Limón, por la base ó sean nueve mil colones, satisfaciendo tres mil colones al contado.



# A LA IMPRENTA DEL COMERCIO

—Muy bien, señor; aunque en calidad y precios la Imprenta del Comercio no admite competencia, ni por ser la más nueva.

PIDA USTED PRECIOS Y MUESTRAS

# La Emulsión de Scott

CURÓ Á ESTA SEÑORITA DE

## Tuberculosis Pulmonar



BENITA SANTANA GONZALEZ

"Sería una ingrata si no escribiera estas líneas en prueba de gratitud á los inventores de la EMULSION DE SCOTT, por lo mucho que por mi salud ha hecho este remedio y también para que mi experiencia sirva para evitar á otras madres los sufrimientos é inquietudes que pasó la mía con motivo de mi larga y penosa enfermedad.

"De la edad de 15 años principié á sentirme mal del pulmón derecho. Comía poco y en general mis fuerzas se agotaban día por día. Al principio no se dió mucha importancia á mi malestar hasta que una noche arrojé una gran cantidad de sangre. Mi madre alarmada, como era natural, mandó inmediatamente por el médico, quien diagnosticó mi enfermedad de TUBERCULOSIS PULMONAR.

"Al oír mi buena madre tan terrible sentencia, llamó otros médicos en consulta los que confirmaron lo que había dicho el primero. Por indicación de los médicos empecé á tomar la Emulsión de Scott. Al principio tomaba cuatro cucharaditas al día aumentando las dosis progresivamente hasta que llegué á tomar de seis á ocho cucharadas sopeas diariamente. Desde las primeras dosis empecé á notarse un gran alivio en mi enfermedad y hoy gracias á Dios y á la Emulsión de Scott estoy completamente curada sin haber tomado ningún otro remedio."

BENITA SANTANA GONZALEZ,  
Calle de Independencia No. 1357,  
Buenos Aires, República Argentina.

Sin esta marca ninguna es legítima.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK



### Dos muertes á avanzada edad

Coronado, 30 de Marzo.—A la edad de cien años acaba de morir en el barrio de Jesús de este cantón la señora Rafaela Vargas, de único apellido, natural del mismo lugar.

El entierro se verificó en el cementerio de esta villa, con numeroso acompañamiento. Paz á sus restos.—Corresponsal.

San Pablo de Tarrasú, 29 de Marzo.—Ayer á las seis de la tarde falleció en este distrito la señora María Ortiz Marín, á la edad de 90 años.

Fue la señora Ortiz una matrona bastante conocida y estimada en este barrio. Hacia sus años que vivía aquí. Nació en la villa de Aserrí, de donde eran sus padres Manuel Ortiz y Francisca Marín.—Corresponsal.

### Be sure that you are right and go ahead

Ofrezco mis servicios profesionales.—Marzo 4 de 1911.—LEONIDAS CARRANZA.—Ingeniero Topógrafo.—(Perito Agrimensor).—Calle 5a. Sur, N.º 335.—10 v. alt.

### En el taller

A mi hermano, Santiago Chavarria.

Es el taller proscenio de bonanza, en el, regocijada, pasa la hora en tanto que el espíritu se esflora con lirios de placer y de esperanza.

Allí jamás el sinsabor se lanza á dejar los dolores que atesora, y la vida—esa caja de Pandora—á conquistar su bienestar alcanza.

Que cante el yunque al són de los martillos en donde forja tus alhajas de oro que aderezas, después, con los buriles.

Y ten, como el brillante, puros brillos, como el limpio rubí con tu decoro que el trabajo y el bien son esmeriles.

LISIMACO OHAVARRIA.

### Amortización N. 33

Fueron obsequiados los suscritores siguientes: 1 Miguel Espinach. 2 Cecilio Arguello. 3 Manuel de Latorre. 4 Raimundo Ugaldé. 5 Manuel Sáenz Chavarria. 6 Luis Llach. 7 Antonio Fornieri. 8 Abel Castro E. Puriscal. 9 Oscar Kopper, Grecia. 10 Jesús García, Cartago. 11 Francisco L. Huerto, Puntarenas. 12 VESTIDOS! Lic. Manuel Echeverría, un corte de chaleco. Pedro Lodi, un reloj.

### Domingo 2 de abril, nuevos obsequios

Se puede suscribir todos los días en nuestra casa ó á nuestros Agentes: R. Saborio B., Alajuela, Grecia. Ismael Cordero, Heredia. Arturo Solano G., Sr. Ramon y Palmares José J. S. Aguilar, Escalón. Alfredo Guzman, Cartago. Proniano Mata, Turrialba. Paulino Segura C., Orotina. Figuls & Cia., Estrada. Tomas Rodriguez, Guapiles. Miguel Guzman, Juan Vidas. Mauro Montero, Guadalupe. Raúl Silber, Puntarenas. Raimundo Solano, Paraiso. Humberto Robledo, Limón. Elias Ardon, Línea del Pacífico. C. Strasburger, Siquirres. Celso Chavarria, Paena. Ernesto Saenz, Santo Domingo. Teodorico Muñoz G., Puriscal. I. A. Lobo, Esparta. Juan Fonseca E., San Rafael de Heredia.

Sastrería LONDRES Y PARIS

### Exportación de dulce, cuernos, café y cacao

Pasajeros que salen de la Republica

Zarpó de Limón para Nueva York. el vapor alemán "Príncipe Augusto Wilhelm", con los siguientes pasajeros: Jorge Jandai, Lubilo Marachlego y señora, W. Steinworth é hija, E. Scoba y señora Adolfo Zayas B, María Acevedo y niño, Mery O. Hutcock, Elizabeth Bruce, Gaspar Ordoño y sirvienta, L. L. Bewey niño y sirvienta y 83 en tercera. Carga: 21500 racimos de bananos, 4936 sacos de café, 101 bultos cuernos, 3 sacos de cuernos, 89 sacos de cacao, 832 sacos de dulce, 11 bultos hule y 7 sacos de correspondencia.

Supresión de las inyecciones.  
Tratamiento el mas facil y el mas discreto.



Exigir la firma:

*Santal Midy*  
sobre el rótulo.

### CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre MIDY. Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre MIDY.

PARIS, 6, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

### HIERRO GIRARD

EL HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos debiles.

El profesor Hérad, encargado de la Memoria á la Academia de Medicina de Paris ha comprobado que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no extriñe, sino que combate el estreñimiento.

En todas las farmacias.

### GOTAS COLONIALES

CURAN INSTANTÁNEAMENTE

Dolor de estómago, indigestiones

PARIS, 4, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

### LIDILIA PARFUM



V. RIGAUD · PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

### Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en diecisiete días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE de primera á Bristol ..... £ 20  
Ido y vuelta ..... £ 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento. Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Co., en San José ó en Limón, y á los Sub-Agentes SASSO & PIRIE—San José.

E. J. HITCHCOCK, -- Administrador

### Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

VAPORES CORREOS — Itinerario para Marzo y Abril de 1911

María.....	6 de Marzo	Sarnia.....	3 de Abril
Prinz Joachim.....	13 —	Prinz Joachim.....	10 —
Siberia.....	20 —	Siberia.....	17 —
Prinz August Wilhelm.....	27 —	Prinz August Wilhelm.....	24 —

Hay vapor todos los lunes para New York y Kingston. Además los vapores "Prinz Joachim" y "Prinz August Wilhelm" hacen escala en Colon y Santiago de Cuba. Todos los vapores tienen camareras y médicos.

Para pasajes y demás detalles, en las oficinas de JOHN M. KEITH, Agente General En San José y Limón

### AVISOS ECONOMICOS

VENDO BARATAS unas gracias para donar treinta y una hectáreas de terrenos baldíos en la provincia de Limón. Entenderse con Ricardo Johanning, al costado Norte de la Adnana.—Marzo 26. 15 v.

GREGORIO JIMENEZ ofrece sus servicios para mandador de una finca. Puede dar recomendaciones. Dirijanse por carta á Barba de Heredia.—Marzo 25—5 v.

### Señores, el techo de zinc mata

No muera antes de tiempo!! El que vive bajo techo de zinc padecerá de dolores incansables. La experiencia nos dice que se sufre entonces de jaquecas, muelas, padidismos, etc. En curarse gastará usted el dinero inutilmente.

Aquí está el remedio: construya su casa con teja de barro; esto le hará vivir muchos años sano y robusto. TOMAS SALAZAR le ofrece teja hecha, conforme á los últimos procedimientos y prescripciones, barata, en San Antonio de Montesillos, de Alajuela. El taller cuenta con buenos materiales y garantiza la obra.—Enero 20. 6 m.

ALQUILO una casa grande para una familia numerosa en la hacienda "La Inocencia". Entenderse con Pánfilo Fernández en la misma.—Marzo 21. 15 v.

POR \$ 50 mensuales se alquila una casa situada á cincuenta varas al Este de la Botica de la Dolores.—A. Aguilar B., Apartado 106.—Marzo 21. 20 v.

SE alquila una casa cómoda para regular familia, al lado del Colegio de Señoritas. Entenderse con Francisco Jiménez en el Banco de Costa Rica ó con Pánfilo Fernández, en la hacienda "La Inocencia". Marzo 21. 2 m.

VENDO dos billares de carambola con mesas de mármol en buen estado. Para precios y condiciones dirigirse á Francisco Núñez, en el Zapote.—Marzo 11. 1 m.

TIP. DE EL NOTICIERO

### La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE

LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

### EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

Sale de Génova el día 1º de Marzo para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Oruzao, Sabanailla y Limón. Llegará á Limón el 30 del mismo mes, y sale el mismo día para Oruzao, La Guayra, (topará en Pouce, si así lo exige el tráfico) Tenerife, Barcelona y Génova.

### Precios de pasaje á Génova

Primera clase .....	frs. 700
Segunda " .....	550
Tercera " .....	200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José. Y en Limón, F. J. Alvarado ó C.º sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes. San José, 1º de Marzo de 1911.

### LA BOTA DE ORO

Tienda de Calzado

Venta por mayor y al menudeo

Se hace calzado á la medida y del estilo que se desee

AUGUSTO MONGALO

Esquina N. E de la Plaza de La Merced



### ANTIVIBORA

POR EMILIO QUIROS—(Paraiso)

REMEDIO INFALIBLE contra la mordida de culebras. El único conocido hasta hoy, de venta en San José en la acreditada

Botica Nacional

del Paso de la Vaca.—En Cartago en la

Botica Nueva

del Lic. Carranza.—Agente ambulante,

D. Rómulo Artavia

Enero 29.